
Memorias de un neurólogo

El Académico Daniel Jácome Roca acaba de publicar un libro titulado "El hombre que tenía ataques de risa acompañados de placer sexual, y muchos casos más" que él llama "Memorias de un Neurólogo".

Esta es una obra escrita en forma tal que habrá de interesar por igual no sólo a los individuos que dominan el difícil campo de las neurociencias sino en general a los médicos, profesionales de la salud, psicólogos y personal con una cultura general amplia. Recuerda el mejor estilo del conocido neurólogo y escritor Oliver Sacks, creador de un nuevo género literario que combina la historia clínica con la narrativa, cuyo libro "El hombre que confundió a su esposa con un sombrero" fue un "best-seller" en los Estados Unidos. Otra de sus obras fue el origen de la película candidata al Oscar de la Academia: "Despertares" (Awakened). Los que vieron este precioso filme donde dolor y esperanza, ciencia y humanismo van de la mano, recordarán cómo el propio Sacks logra encontrar una luz en el oscuro mundo de los pacientes postencefalíticos, uno de los cuales fue genialmente representado por el astro Al Pacino.

El caso que genera el nombre del libro del profesor Jácome Roca corresponde a un paciente de nombre Broderick que padece un curioso síndrome llamado "convulsiones gelásticas". Los detalles clínicos y humanos de este pobre hombre permiten que el autor divague sobre el diagnóstico diferencial que incluye por ejemplo la compleja epilepsia del lóbulo temporal. Al igual que el caso de Broderick está el de Carl, el de Rudy P., el de María y los de muchos

otros que hacen que el especialista puede enseñar neurología de una manera entretenida y didáctica, sin dejar de mostrar su pesar por el dolor humano, ya que inicia el volumen con la frase evangélica: Bienaventurados los que sufren, porque ellos serán consolados. El libro se divide en secciones que corresponden a las diferentes ciudades americanas donde Jácome Roca ha prestado sus invaluable servicios, precedida cada sección por un prólogo que narra las impresiones del autor sobre las diferentes metrópolis americanas.

Un respaldo definitivo de la obra le da el sello de la conocida editorial española Salvat que actúa como casa editora y comercializadora del libro en Hispanoamérica, que hará presencia en las principales librerías de la región. El prólogo lo escribe el neurocirujano Juan Mendoza-Vega, académico, periodista y ex-director del Instituto Neurológico de Colombia, en Bogotá.

Finalmente, unas palabras sobre el autor. Daniel Jácome nació en Barranquilla pero estudió muchos años en Bogotá, donde egresó de médico de la Universidad Javeriana. Se especializó en neurología y epilepsia en las Universidades de Georgetown, Minnesota y París y actualmente es profesor asociado clínico en la Universidad de Miami. Es miembro correspondiente extranjero de la Academia Nacional de Medicina, Bogotá. Su libro "Atlas de electroencefalografía clínica" es muy consultado por los especialistas latinoamericanos. Ahora sus "Memorias" habrán de enriquecer las bibliotecas personales de los lectores.

A.J.R.